

Innenminister besucht Polizeiakademie

22.10.2020

Innenminister Boris Pistorius besuchte heute die Polizeiakademie Niedersachsen in Nienburg. Abwehr- und Zugriffstraining, „Erlebniswelt Demokratie“, Digitaler Wissenstransfer, Diskussion zur aktuellen Kritik an der Polizei: Ein vielseitiges Programm!

Hannover, den 22.10.2020

Auf dem Programm stand zunächst der Unterricht beim Abwehr- und Zugriffstraining: Auch unter Corona-Bedingungen muss die Ausbildung weitergehen. Trotz steigender Zahlen wird das Programm fortgeführt, damit alle Kolleginnen und Kollegen die vorgeschriebenen und erforderlichen Module absolvieren können um dann auch den Dienst im Rahmen ihres ersten Praktikums bzw. nach Abschluss des Studiums durchführen zu können.

Nach dem Einblick in das Training stand die Teilnahme an einer Lehrveranstaltung des 3. Studienjahrs mit dem Thema „Erlebniswelt Demokratie“ auf dem Besuchsplan. Die Kolleginnen und Kollegen erörterten anhand von Beispielen wie sie dieses Thema empfinden. Herr Minister Pistorius gab wertvolle Hinweise zum Umgang mit der Demokratie. Auch das Bildungskonzept „Polizeischutz für Demokratie“ wurde im Rahmen dieses Unterrichts angesprochen und von Dr. Dirk Götting erläutert.

Polizeioberrat Till Maurer ermöglichte den Anwesenden Einblicke in neue Wege der Vermittlung von Bildungsinhalten und zum Digitalen Wissenstransfer an der PA. Es wurden der Wandel und die Anpassung der Struktur der Aus- und Fortbildung betrachtet und ein Ausblick auf die Neuerungen in diesem Bereich vorgestellt.

Letzter Teil des Besuchsprogramms war eine Diskussion mit dem 1. Studienjahrgang der PA. Die Kolleginnen und Kollegen, die erst vor ca. 3 Wochen ihr Studium begonnen haben, erhielten Gelegenheit Herrn Minister Pistorius, den Vertretern des Polizeihauptpersonalrates und der Gewerkschaften sowie anderen Anwesenden Fragen zu dem vor ihnen liegenden Studium zu stellen und Gedanken zu äußern, die junge Polizeieinsteiger bewegen.

Unter anderem bezogen sich die Gespräche mit dem 3. Studienjahrgang und am Ende des Besuches mit dem 1. Studienjahrgang auf die derzeitigen öffentlichen Diskussionen um möglichen Rassismus unter Polizeibeschäftigten und Racial Profiling durch die Polizei. Herr Minister Pistorius begrüßte den Beschluss der Bundesregierung für eine entsprechende Studie. Er sagte auch eine weitere Betrachtung der Alltagsarbeit der Polizei zu.

Stefan Franz
Stellv. Landesgeschäftsführer

[PDF](#)